

かかりつけ医の役割を法律明記へ 厚労省 コロナで「曖昧」指摘

2022/11/24 毎日新聞

厚生労働省は、新型コロナウイルスの感染拡大の際、曖昧などと指摘された「かかりつけ医」の果たすべき役割について、法律に明記する検討に入った。慢性疾患など継続的な受診が必要な患者を対象に、希望する場合には医療機関と「かかりつけ」の関係を確認する書面を交わすことなどを軸に調整している。

厚労省は近く、社会保障審議会（厚労相の諮問機関）に示し、関連法改正案を来年の通常国会に提出することも視野に議論を進める。

原案では、かかりつけ医の役割を「身近な地域における日常的な医療の提供や健康管理に関する相談等を行う機能」と定義。具体的な機能として、外来医療▽休日・夜間診療▽在宅医療▽介護との連携——などを想定し、全ての医療機関がかかりつけ医機能を担う意向とともに都道府県に報告する。都道府県は医療機関の報告に基づき、患者らにかかりつけ医に関する情報を提供する。具体的な内容は今後検討する。

政府の「全世代型社会保障構築会議」ではかかりつけ医について、医療機関と患者がそれぞれ希望に応じて利用を選択する「手上げ方式」が望ましいとの考えが示されており、それに沿った形だ。

かかりつけ医を巡っては、新型コロナの感染拡大で普段通っていた医療機関で感染症の治療を受けられないケースが発生したことなどから、役割の明確化などが課題になった。政府は6月に決定した経済財政運営の指針「骨太の方針」で「かかりつけ医機能が発揮される制度整備」を盛り込んでいた。【神足俊輔】

【新型コロナウイルス】を今日のyoutube紹介下線をクリック

●東京で新たに1万2938人感染確認 先週の金曜日より4646人増加 全国11万7840人
新型コロナ

<https://news.yahoo.co.jp/articles/541737a4b32f8fff9f86a453807f5953309c1200>

●「妊婦さんは注意必要」初の国産“飲み薬”の効果は？ どんな人は飲めない？ 医療現場期待のコロナ新薬の疑問

<https://news.yahoo.co.jp/articles/ec7e9385885b9f6f040d2138f599d76f06d7b5f3>

●新型コロナ感染が急拡大 医療機関では薬不足を懸念

<https://news.yahoo.co.jp/articles/976b0f1ae322cd3132be893a9d53cfd61c1d6cd2>

●新型コロナ飲み薬 きょうにも発送 塩野義製薬の「ゾコーバ」

<https://news.yahoo.co.jp/articles/993a10193fff81f172df6a329b61d5b62faab7ce>

●【検査所に長い列】感染拡大に危機感 ワクチン接種も予約でいっぱい 札幌市

<https://news.yahoo.co.jp/articles/658b7283b57613707866f7f31c12cbcd06af3138>

●【これで安心】新型コロナ第8波の対策はこれをするだけでOK 安全に外出・生活するために必須のこととは？

<https://www.youtube.com/watch?v=shH8T22IYEs>

●国産初の新型コロナ用飲み薬「ゾコーバ」 今月28日から本格的に供給開始

<https://news.yahoo.co.jp/articles/d92db0c283748ab29d5abe5b29e887835ff4a77e>

今日のPDF紹介下線をクリック

●[コロナで注目「mRNA ワクチン」インフル対策も一変？](#)

●[新型コロナ「第8波」予想されるオミクロン亜系統とは](#)

●[使う？使わない？ 塩野義コロナ飲み薬 三者三様の医師の見方](#)